
Protokoll 
der Generalversammlung der Genossenschaft HALB-HALB, mit Sitz in Lumnezia 

Datum und Zeit:  Sonntag, 9. Juli 2023, 14:00 - 15:30 
Ort: Valar 38, 7422 Tartar  
Anwesend: 7 Genossenschafter*innen, nämlich 
 Simon Wülser, von Zeihen, in Tersnaus 
 Nicoletta Gschwend, von Altstätten SG, in Tersnaus 
 Roman Gerber, von Reisiswil BE, in Aarau 
 Peter Meyer, von Kriens LU, in Kloten 
 Irene Bettschart, von Schwyz, in Einsiedeln 
 Jan Hermle, von Altstätten SG in Tersnaus (Verein Tgiclauna) 
 Joana Horni, von Leutwil AG in Tersnaus (Verein Tgiclauna) 
  
Abwesend:  - 
Vorsitz: Simon Wülser 
Protokoll: Jan Hermle 
Traktanden: 

1. Abnahme Jahresbericht 2022 

Aktivitäten: 
Fünf Bestellrunden, Sortiment wie bisher - siehe Jahresbericht 
Mitglieder: 
Wachsende Anzahl: 17 Genossenschafter*innen 
Grossteil des Umsatzes durch Mitglieder: u.a. aufgrund «Foodcoop Tersnaus» 
Wachstum Luzern: Peter macht Werbung mit eigenem Newsletter in seinem Umfeld 
Produzent*innen: 
Sojasauce tigusto: Herkunft war bisher unklar; wird importiert aus GB – nur noch im 
Genossenschaftssortiment  
Bilanz und Erfolgsrechnung: 
Umsatz ging um CHF 10'556 zurück, verschiedene Gründe: Coronaeffekt, Zürich weg, 
Verfälschungen aufgrund Foodcoop Tersnaus 
Steuern: 
Tourismusabgabe; Pauschalsteuer Gemeinde Lumnezia (auch mit Verlust müssen Mindestsätze an 
Steuern bezahlt werden) 

Alle anwesenden Mitglieder genehmigen den Jahresbericht einstimmig 
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2. Bericht Revisorin und Entlastung des Vorstandes 

Irene Bettschart entlastet den Vorstand - aus Sicht der Revisionsstelle wurde die Buchhaltung gut 
geführt. 

Alle anwesenden Mitglieder nehmen die Entlastung des Vorstandes an 

3. Genehmigung Budget 2023 

Herausfordernde Planung, Zahlen aufgrund Abrechnung 2022 
Lagerkosten: CHF 400, bisher Lager Tersnaus 
Neue Zusammenarbeit mit Schwarzacherhof, Hofladen und Lager (in Abklärung) 
Büro & Verpackungsmaterial: Halb-Halb Klebeband wurde noch nicht realisiert 

Alle anwesenden Mitglieder genehmigen das Budget einstimmig 

4. Sitzänderung in die Politische Gemeinde Cazis 

Der Sitz der Genossenschaft wird per sofort nach Tartar GR in die Politische Gemeinde Cazis 
verlegt. 

Alle anwesenden Mitglieder genehmigen die Sitzänderung einstimmig 

5. Festlegung des Jahresbeitrags 

Jahresbeitrag für Mitglieder soll bei CHF 100 bestehen bleiben. Mitgliedern des Vorstandes wird 
der Jahresbeitrag für ihre Arbeit erlassen. 

Alle anwesenden Mitglieder genehmigen die Festlegung des Jahresbeitrags einstimmig 

6. Verabschiedung Roman Gerber 

Kurze und bündige Abschiedsrede von Roman. Er tritt als Vorstandsmitglied zurück, bleibt aber in 
der Genossenschaft. Seine Mitarbeit und sein grosser Einsatz für Aarau werden verdankt. 

Exkurs: Dienstleistung, Hauslieferung, Abholung:  
Was ist die Absicht von Halb-Halb?  
Lösung für Lieferverantwortung Aarau offen 
Abholstandort Aarau fehlt, bis anhin viele Bestellungen, Mindestbestellmengen (Zitrusfrüchte) 
könnten künftig nicht mehr erreicht werden 

Strategie (gemeinsamer Entscheid):  
Fixe Standorte Tartar und Tersnaus, Zeihen (Schwarzacherhof) als Abholstandort stärken, exklusiv 
Mitgliederbestellungen, Abholungen. Übergang, weg von Hauslieferung zu Abholung durch 
Kund*innen 
Wichtig, gut kommunizieren! 
Aufruf Aarau: Nur wenn eine motivierte Person für die Logistik Aarau-Zeihen gefunden wird, 
können Bestellrunden wie bisher beibehalten werden.  
Minimallösung:  
Nur noch Zitrusfrüchte liefern (2x pro Jahr durch Peter und Irene), übrige Produkte können beim 
Schwarzacherhof in Zeihen abgeholt werden - mittelfristig Verschiebung zu Mitgliederbestellungen 
und den Abholstandorten Tartar, Tersnaus und Zeihen. 

7. Wahl des Vorstandes und des Präsidiums 

Alle anwesenden Mitglieder wählen einstimmig in den Vorstand: Simon Wülser, Präsident 
(Wiederwahl), Nicoletta Gschwend (Wiederwahl), Jan Hermle (neu) 
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8. Wahl der Revisionsstelle (Wiederwahl) 

Alle anwesenden Mitglieder wählen einstimmig als Revisionsstelle: Irene Bettschart  

9. Varia 

Verpackungen: Ausschenkkorken Olivenöl sollen aus hygienischen Gründen verpackt werden 

Holzkisten: Wie weiter? Grosser Aufwand, deshalb Idee verworfen 
Alternative 1: Klebeband bleibt als Idee, vorerst nicht umgesetzt; Entwicklung abwarten 
Alternative 2: Papiertragetaschen bedrucken; Diskussion um Dienstleistung, Nachhaltigkeit, 
Marketing - Fazit: vorerst keine Tragetaschen 
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